

## ARISTÓTELES - TEXTOS INTRODUCTORIOS AL TEMA -2

### Texto – 1

En este texto de la Física de Aristóteles se puede apreciar como Tomás de Aquino tomó el argumento de que todo ser movido se mueve necesariamente por alguna cosa de Aristóteles. Lo que hizo el aquitense fue llamar Dios al primer motor.

"Si, pues, todo ser movido se mueve necesariamente por alguna cosa, y por una cosa a su vez movida por otra o no; si lo es por otra cosa a su vez movida, es necesario que exista un primer motor que no sea movido por otra cosa distinta; pero si, por otra parte, ha encontrado uno este primer motor, no es preciso buscar otro. En efecto, es imposible que la serie de los motores que son ellos mismos movidos por otra cosa llegue al infinito, puesto que en las series infinitas no hay nada que sea primero. Por tanto, si todo lo que es movido es movido por la acción de alguna cosa y el primer motor, sin estar en reposo, sino en movimiento, no es movido por otra cosa, es necesario que sea movido por sí mismo. –

Aristóteles *Física*

### Texto –2

En este texto se pueden apreciar las críticas que Aristóteles realiza a la teoría de las ideas de Platón. La principal de ellas es que con la teoría de las ideas se duplica la realidad y, también, que el mundo de las ideas no puede explicar el mundo sensible.

“Se les ocurrió la opinión sobre las especies o Ideas a sus defensores por haber aceptado acerca de la verdad los argumentos de Heráclito, según los cuales todas las cosas sensibles fluyen perpetuamente, de suerte que, si ha de haber ciencia y conocimiento de algo, es preciso que haya, aparte de las

sensibles, otra naturalezas estables; pues de las cosas que fluyen no hay ciencia.

Sócrates, que se dio al estudio de las virtudes éticas, fue también el primero que buscó acerca de ellas definiciones universales. [...] Pero Sócrates no atribuía existencia separada a los universales ni a las definiciones. Sus sucesores, en cambio, los separaron, y proclamaron Ideas a tales entes, de suerte que les aconteció que hubieron de admitir, por la misma razón, que había ideas de todo lo que se enuncia universalmente. [...] Las especies o Ideas, en efecto son, por decirlo así, más numerosas que los singulares sensibles, cuyas causas buscaban cuando avanzaron desde estos hasta aquellas; pues a cada singular le corresponde algo homónimo y separado de las sustancias, y, en cuanto a las demás cosas, hay una común a muchas, tanto para las de aquí abajo como para las eternas.

Además, de los argumentos con que se intenta demostrar que hay especies, ninguno es convincente. De algunos, en efecto, no nace ningún silogismo concluyente, y de otros resulta que hay especies incluso de cosas de las que ellos opinan que no las hay [...]

Además, parece imposible que la sustancia esté separada de aquello de lo que es sustancia. Por consiguiente, ¿cómo podrían las Ideas, siendo sustancias de las cosas, estar separadas de ellas? -

Aristóteles, *Metafísica*